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Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
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Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
 Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning eröffnete die Sitzung, in dem er die Ortschaftsräte und 
Bürger begrüßte und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates feststellte. Alle 7 Ortschaftsräte 
waren anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3.  Genehmigung der Niederschrift vom 02.07.2009 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte das Protokoll der Sitzung vom 02.07.2009 einstimmig. 
 
4. Anfragen 
 
Frau Wanitschka erkundigte sich nach der Resonanz zu schnelleren DSL – Anschlüssen für 
Pechau. 
 
Herr Schneckenhaus: 75 Einwohner und Gewerbetreibende haben ihr Interesse bekundet. 
 
Herr Dommning berichtete von einem Ortstermin zu Ausgleichsmaßnahmen im Umflutkanal im 
Zusammenhang mit den Deichausbaumaßnahmen des Landesbetriebes für Hochwasserschutz. 
Der Ortschaftsrat war zu diesem Termin mit Herrn Dommning, Herrn Fleck und Herrn 
Dömeland vertreten. 
Die Mitglieder des Ortschaftsrates stimmten der vorgestellten Ausgleichsmaßnahme zu. Die vom 
Ortschaftsrat favorisierte Ausgleichsmaßnahme, der Abriss und Sanierung der alten Stallanlagen 
in Pechau fand keine Berücksichtigung. 
 
Herr Dommning berichtete von einem Gespräch mit Herrn Seese von der MVB zur 
Wendemöglichkeit des Linienbusses im Kreuzungsbereich Breite Straße/Hauptstraße. 
Damit sollte die Befahrung der Breiten Straße vermieden werden. 
Herr Seese lehnte diese Möglichkeit ab, da für den Wendevorgang neben den Fahrer eine weitere 
Person erforderlich wäre bzw. die Vorschriften für Busfahrer das nicht zulassen. 
 
Herr Fleck berichtete zur Problematik Verkehrsbelästigung (Motorradfahrer) in Pechau von vier 
durchgeführten Geschwindigkeitskontrollen in der Calenberger Straße durch die Polizei, bei 
denen 33 Verkehrsverstöße aufgenommen wurden. 
Am kommenden Wochenende sollen nochmals Kontrollen durchgeführt werden. 
 
Herr Dommning: Die Geschwindigkeitsmessungen sind nur eine Momentaufnahme. Das 
Problem wird weiterhin Thema des Ortschaftsrates bleiben. 
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Herr Kriegenburg: Die Geschwindigkeitsmessung ist die eine Sache, aber die Lärmbelästigung 
an den Wochenenden ist die stärkere Belästigung der Bürger.  
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Ehemalige Stallanlagen/Möbelhallen in Pechau 
 
Herr Dommning verlas einen Aktenvermerk zu einem Ortstermin auf dem ehemaligen 
Stallgelände im Zusammenhang mit dem Brand eines Stallgebäudes. (Anlage 1) 
 
Herr Kriegenburg: Gibt es Erkenntnisse zum Brandhergang? 
 
Herr Dommning: Von Brandstiftung ist auszugehen, aber Täter wurden nicht ermittelt. 
 
Herr Kriegenburg: Da das Gelände der Möbelhallen zwangsversteigert wird, sollte die Stadt das 
Gelände erwerben und eine Sanierung durchführen. 
 
Herr Dommning: Nach dem Termin der Zwangsversteigerung sollte der Ortschaftsrat einen 
Ortstermin mit Eigentümern und den betreffenden Ämtern der Stadt durchführen. 
 
Herr Dömeland: Ein Zweitschlüssel für das Tor zur Stallanlage sollte die Feuerwehr haben, um 
den Zugang zum Gelände zu haben. 
 
Herr Dommning: Zur Sitzung des Ortschaftsrates im Oktober soll die Pechauer Feuerwehr 
eingeladen werden, um gemeinsame Perspektiven mit der Pechauer Feuerwehr auszuloten.  
 
5.2. Vorbereitung Dorffest 2009 
 
Herr Dommning berichtete von der Beratung am 26.07.2009 zur Vorbereitung des Dorffestes. 
Folgende Festlegungen und Absprachen wurden abgestimmt: 

1. Alle in Pechau tätigen Kräfte der AQB werden beim Dorffest eingesetzt. 
2. Die Versorgung übernimmt Herr Hoschka 
3. Eine Kindereisenbahn und eine Hüpfeburg werden aufgebaut 
4. Eine Keramikausstellung findet statt. 
5. Der Theaterverein Randau tritt auf. 
6. Ein SWM Beratungsstand, ein Buchautor, Bogenschießen und weitere Kinderanimation 

sind vorgesehen. 
7. Das Skatturnier wird von Herrn Speckmann organisiert. 
8. Um den Aufbau der Bühne des Theatervereins kümmert sich Prof. Lingener und die 

notwendigen Paletten. 
9. Der Auf und- Abbau der Zelte erfolgt durch 4 Mitglieder des Heimatvereins Pechau und 

4 Leuten von Herrn Speckmann. 
 
Der Ortschaftsrat beschloss einstimmig für die Bezahlung der Hüpfeburg anteilig 60 Euro aus 
dem Verfügungsfond des Ortsbürgermeisters einzusetzen.  
 
5.3. Pflege Rad/Reitweg an der Klusbrücke 
 
Beschwerden zur Pflege der Radwege im Bereich Pechau (Klusdamm und Kreuzhorst) die nicht 
städtische Flächen betreffen, wurden an das Stadtplanungsamt weitergeleitet. 
Eine eindeutige Klärung wer in der Stadtverwaltung sich um diesbezügliche Angelegenheiten 
kümmert, konnte nicht erzielt werden. 
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Angesichts der ständigen Beschwerden von Bürgern ist eine Klärung der Zuständigkeit bzw. eine 
Lösung der Problematik dringend erforderlich. 
 
5.4. Information zur letzten Stadtratssitzung 
 
Herr Dommning berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
 

1. Elbauenpark 
2. Namensgebung „Platz am Elbbahnhof“ 

 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Ulrich sprach zur Problematik Verkehrsbelästigung in der Calenberger Straße. Sie wies 
darauf hin, mehr Fakten zu sammeln, um die Argumentation gegenüber den entsprechenden 
Behörden zu verstärken. Sie gab an, dass die Verkehrsbelästigung in letzter Zeit enorm gestiegen 
ist. 
 
Herr Fleck: Ich habe mich mit dem Schriftverkehr des Ortschaftsrates zu der Problematik befasst 
und bin dabei, daraus Möglichkeiten für Lösungen zu finden. 
Die Bereitschaftspolizei hat Geräte zur Lärmmessung, die in Pechau zum Einsatz kommen 
könnten. 
 
Herr Dommning: Das Thema Verkehrsbelästigung wird der Ortschaftsrat weiterhin intensiv 
behandeln. 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning: In Pechau und Randau/Calenberge sind 2 Kräfte der AQB zur Betreuung von 
Senioren im Einsatz. 
Ich habe ein Rundschreiben an die Pechauer Bürger ausgegeben, in dem der neue Ortschaftsrat 
vorgestellt wird und Sprechzeiten des Ortsbürgermeisters angegeben sind. 
Am 12.09.2009 muss der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Dömeland die Gratulation von 
Frau Lampe zum Geburtstag übernehmen. (Urlaubsvertretung) 
In der nächsten Ortschaftsratssitzung sollte der Ortschaftsrat über eine Auszeichnung als 
Ehrenortschaftsrat nach 15 jähriger Tätigkeit im Ortschaftsrat abstimmen. 
 
Herr Kriegenburg stellte eine künstlerisch umrahmte Kinoveranstaltung am 04.09.2009 im 
Pechauer Umflutkanal vor. Dazu sind alle Pechauer und Magdeburger eingeladen. 
Die Veranstaltung ist kostenlos und wird von Claudia und Carsten Kriegenburg finanziert. 
Beginn der Veranstaltung ist gegen 20.30 Uhr (nach Einbruch der Dunkelheit). 
 
Herr Dommning schloss die Sitzung um 20.10 Uhr. 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
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